

Un banquier se servait sur le compte de ses clients âgés

LE PROGRÈS

Edition Oyonnax - Léman - Bugey - Bas Bugey 01A

Vendredi 19 novembre 2021 - 1,20 €

30 entreprises à votre service
sur l'ensemble du département

Travaux de qualité par des paysagistes professionnels

50% de crédit d'impôt

AIN PAYSAGES & JARDINS SERVICES
04 74 50 83 38
paysages_jardins_services@orange.fr

CENTRE HOSPITALIER D'OYONNAX



Enfin un nouveau scanner

En moins d'un an, l'établissement a renouvelé ses deux équipements de radiologie. Plus performants, ils permettent d'améliorer la prise en charge des patients. Photo Progrès/C. LOUBET

PAGE 19

AMBÉRIEU-EN-BUGEY

Le collège très mobilisé sur la lutte contre le harcèlement scolaire

PAGE 25

RUGBY/PRO D2

Oyonnax s'impose en patron face à Bayonne



Photo Progrès/Catherine AULAZ

PAGE 34

SANTÉ

Covid-19: cinq questions sur la cinquième vague

PAGES 2-3

Les Français adorent manger. 10% d'entre eux aimeraient juste pouvoir le faire.

Dispositif Anticovid

Collecte Nationale les 26, 27 et 28 novembre.



Participez à la collecte en ligne

Terre de Vins
www.terredevins.com

« 200 vins pour préparer les fêtes »
« Bourgogne, Rhône, Loire, Champagne... »

200 VINS DE FÊTES
Bourgogne, Rhône, Loire, Champagne

POUR DE PASSER LE 26 NOVEMBRE
COULURE

250 PAGES 6€

EN VENTE CHEZ VOTRE MARCHAND DE JOURNAUX

LE BIEN PUBLIC | LE PROGRÈS

IMPRIMERIE

5782787-5012000-11170

5782787-5012000-11170

5782787-5012000-11170

OYONNAX

Scanner et IRM neufs : le centre hospitalier au top de la modernité

En moins d'un an, l'établissement a renouvelé ses deux équipements de radiologie. Plus performants, ils permettent d'améliorer la prise en charge des patients et la qualité de travail des praticiens et du personnel soignant.

Le directeur du Centre hospitalier du Haut-Bugey (CHHB) a retrouvé le sourire. Après plusieurs mois rendus difficiles par la crise sanitaire, Aurélien Chabert n'a pas boudé son plaisir en évoquant l'arrivée d'un nouveau scanner installé depuis cet été au sein de l'établissement. « Nous montons en gamme. Nous sommes au top de la modernité. C'est une avancée importante, un vrai progrès pour les équipes et les patients » a-t-il lancé, rappelant au passage combien ce genre d'équipement avait été utile dès l'apparition du Covid-19.

Des examens plus rapides et plus précis

Avec l'IRM (lire par ailleurs), le CHHB dispose désormais d'un plateau technique à la pointe de la technologie. Le scanner, de dernière génération, va permettre un gain de temps et de confort. « La vitesse d'acquisition des images est beaucoup plus rapide car la machine est puissante. Il faut deux fois moins de temps pour effectuer les examens et le rendu est de qualité. Un examen du thorax se déroule en six secondes environ contre quinze avec l'ancien modèle » souligne le Dr Muhamad Baas, praticien hospitalier à temps partiel.

La prise en charge gagne en qualité, autant pour les pa-

tients que pour le personnel soignant et les praticiens. « Nous sommes plus à l'aise pour l'acquisition vasculaire par exemple, les embolies pulmonaires, notamment, qui restent une pathologie fréquente. On peut voir les coronaires, les vaisseaux qui nourrissent le cœur, de façon plus précise, ce qui n'est pas forcément évident car le cœur est toujours en mouvement. La résolution est meilleure », poursuit le Dr Pascal Witmeyer, radiologue. Autre avantage et pas des moindres : la diminution des doses ionisantes administrées aux patients.

« Nous avons tout à disposition ici »

Loué un peu moins de 10 000 euros par mois, l'appareil a pris place dans une salle entièrement réaménagée. « Nous avons entrepris des travaux pour améliorer l'ergonomie, les conditions de travail, et de prise en charge des patients », rappelle Aurélien Chabert.

Comme pour l'IRM en service depuis 2014, le projet scanner est porté par le Groupement d'intérêt économique (GIE) du haut Bugey, composé du CHHB et de la SCM Louis Bailly et associés. Cette mutualisation est « un point fort. L'intervention des praticiens de l'hôpital et des libéraux permet de rentabiliser la machine, de la faire tourner et surtout de rendre service à la population », insiste le Dr Muhamad Baas. Ce qui fait dire au maire, Michel Perraud : « Nous allons parfois chercher des services ailleurs alors que tout est à disposition ici. »

Cédric LOUBET



Les radiologues Muhamad Baas et Pascal Witmeyer qui interviennent régulièrement au centre hospitalier du Haut-Bugey, disposent désormais d'un scanner moderne. Photo Progrès/Cédric LOUBET

Des IRM mammaires désormais possibles



L'IRM du centre hospitalier du Haut-Bugey. Photo Progrès/Cédric LOUBET

Remplacée au cours de l'été 2020, la machine d'imagerie par résonance magnétique (IRM) du centre hospitalier dispose, depuis le printemps, d'une antenne dédiée au dépistage du cancer du sein. « Elle permet d'explorer les organes et de détecter un éventuel nodule cancéreux », précise le Dr Pascal Witmeyer. Auparavant, les femmes du bassin d'Oyonnax étaient obligées de se rendre à Bourg-en-Bresse pour passer des IRM mammaires. Ce genre d'examen est réservé en priorité aux patientes à très hauts risques. « Pour les autres patientes, le protocole veut que l'on passe par une mammographie et en fonction des résultats, on décide ou pas de la nécessité de l'IRM », ajoute le Dr Muhamad Baas.

Le coût de cette acquisition s'élève à 30 000 euros, financé intégralement par la Ville d'Oyonnax.

EN BREF

OYONNAX

Le programme du 6^e Extrême Festival à l'Atmosphère

Mardi 23 novembre, à 18 h 15 et à 20 h 30, la soirée Everest mettra à l'affiche *Le sommet des Dieux*, un film d'animation français adapté du manga de Jiro Taniguchi et *Everest 21*, un documentaire français en présence de l'alpiniste Jonathan Lamy.

Le 7 décembre, à 20 h 30 et à 21 h 30, la soirée Extrême proposera deux documentaires en VOST (version originale sous-titrée), l'un polonais *Les guerriers de l'Himalaya* et l'autre italien *Les dolomites d'Ilio*.

Enfin, jeudi 16 décembre, à 19 h 30, Montagne en scène



Trois dates sont au programme de la 6^e édition de l'Extrême Festival 2021 au cinéma Atmosphère. Photo Progrès/Simone PILLARD

winter a sélectionné quatre œuvres dont les trois premières en VOST : *La liste* : *Everything or nothing*, *La Descente de l'année*, *The Traverse* et *Le diamant des Alpes*.

À noter que l'Extrême Festival de tout-petits, à partir de 4 ans, prévoit un ciné-croissant le 21 décembre avec *Le Quatuor à cornes*.

➤ NOTE : Tarifs : 23 novem-

bre, 13 euros avec une soupe offerte à l'entracte.

7 décembre : 9 euros ou un film au tarif habituel.

16 décembre : 16 euros.

OYONNAX

Le gentil Samaël vous attend au refuge du Haut-Bugey

Il est né en janvier 2013, il est identifié, castré et vacciné. C'est un matou plutôt calme mais il a aussi son côté joueur. Il aime bien son petit confort et aime peu le changement. Samaël est atteint du sida des chats, ce qui n'empêche pas qu'il soit en forme, il faudra juste qu'il n'y ait pas d'autre chat dans son nouveau foyer.

➤ NOTE : Refuge du Haut-



Samaël Photo Progrès/Haut Bugey Agglomération

Bugey, rue Belmont à Oyonnax. Ouvert du lundi au samedi de 14 à 17 heures sur rendez-vous au 06.33.48.06.21. Site : www.hautbugey-agglomeration.fr